

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 177.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50

MIÉRCOLES 16 DE FEBRERO DE 1887.

ORIHUELA

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

SIEMIENTE DE CÁÑAMO

La dificultad que hace tiempo viene sintiéndose en esta huerta para surtir a los labradores de una buena semilla de cáñamo sin recurrir a costosos viajes para la compra a veces de pequeñas cantidades de semiente, ha hecho concebir al vecino de Cehegin D. José María de Bejar y Gimenez la idea de establecer un depósito en Orihuela para ofrecer a los agricultores en buenas condiciones de calidad y economía.

La semilla que garantiza su dueño es nueva y reúne las más abonables condiciones vendiéndose la barchilla a precios sumamente económicos.

DIRIGIRSE A

D. PASCUAL NAVARRO.

Representante del depósito, almacén de vinos de San Gregorio.

SECCION DE NOTICIAS

Dicen de Novelda:

«El jueves pudo muy bien ocurrir una desgracia que todos hubieran lamentado.

El anciano sacerdote D. Francisco Sirera, que a consecuencias del frío se encerró en una de las habitaciones de su casa, donde había un brasero hecho con carbon, notando que ninguno de los ocho canarios que allí tenía cantaba vió las jaulas, y encontró seis muertos por asfixia; no siendo esto lo más grave, sino que sintiendo el Sr. Sirera los síntomas de la misma, cayó con tan mala suerte, que todo el fuego del brasero se le esparció por encima de sus ropas y cabeza.

Gracias a la casualidad que llevó a llamar a la puerta a una niña de su familia, a la alarma de toda esta, y a la oportuna intervencion facultativa, no hubo que lamentar mayor desgracia, encontrándose hoy, relativamente bien el señor Sirera, aunque las quemaduras que sufrió le incomodarán por algún tiempo.»

Todas las noticias que recibimos vienen dándonos cuenta de los inmensos perjuicios que han ocasionado las nevadas.

Después de condolernos de tanto mal, aún hemos de dar nosotros gracias a Dios por haber preservado en general a nuestra huerta y campo del rigor de los frios que reinan, pues si bien es verdad que algo han padecido las hortalizas tempranas no es tanto como en otras partes.

En la partida de Rigueralto, término de Alcoy, encontraron el sábado último el cadáver de un hombre con varias heridas de arma blanca y una de fuego, sin que se haya podido identificar su persona ni averiguar los autores del hecho.

Ha fallecido en Cartagena el joven empleado que hace pocos dias atentó contra su vida, haciéndose un disparo de revolver.

En la calle de Marango de Cartagena, existe una mujer que cuenta 113 años de edad y se conserva perfectamente; tiene seis hijos, quince nietos y algunos biznietos.

El Boletín Oficial de Murcia correspondiente al lunes último anuncia para el 10 del próximo Marzo en el juzgado de San Juan de aquella ciudad, la subasta de una finca embargada en el término municipal de Orihuela.

Ya se han hecho las plantaciones en la calle Subida del Puente Nuevo.

La Direccion general del Tesoro ordena que el plazo de entrega de las monedas de 20 reales y calderilla antigua, a las subalternas y estancos, se amplie hasta el 2 ó 3 del mes de Marzo próximo.

Mañana noche se verificará un brillante con-

cierto en el «Círculo de la Union» cuyos salones segun se nos dice estarán sumamente animadissimos y frecuentados por una distinguida concurrencia.

Sabemos que para dicha fiesta se han encargado doscientos bouquets y que todo el interior del edificio será lujosa y elegantemente decorado.

Dicen de Murcia:

«En estos dias ha caido sobre esta ciudad una nube de evangelios protestantes, remitidos directamente de Londres, nominatin y casa hita.»

Dios nos libre de semejante meteor.

Dice El Dia:

«El domingo pasado ocurrió en el pueblo de Molins una verdadera encerrona. Estaba celebrando el Cura el santo sacrificio de la misa é invadida la iglesia por casi todo el pueblo, cuando seguramente algun chusco tuvo la idea de cerrar la puerta con llave dejando por de contado encerrados a todos los que habían acudido al templo, a oír misa, como dia de precepto. Terminada la misa, como era natural, trataron de salir del templo, y cual no seria su sorpresa al ver que la puerta estaba cerrada, que asustados y cariacontecidos fueron a dar parte al Cura de lo que ocurría, promovándose el alboroto consiguiente y formándose mil comentarios de tan raro suceso. Despues de muchas cábalas resolvieron subir unos cuantos a la torre, como asilo efectuarón, llamando desde aquella eminencia a grandes voces a los pocos vecinos que quedaban fuera de la iglesia, para que como pudieran, intentaran un medio de abrir la puerta lo que consiguieron despues de muchos esfuerzos.»

No sabemos si la autoridad tendrá conocimiento de este hecho, en caso contrario, procure averiguar lo que haya de cierto, para castigar al que se permitió una broma de tan mal género demostrando el sugeto en cuestion que no morirá de empacho de religiosidad.»

Dias pasados llegó a esta ciudad un forastero de regular porte y aspecto simulando deseos de comprar una casa, para lo cual, avistose con D. Esteban Costa en solicitud de compra de la que dicho señor posee en la calle de San Pascual.

Ultimado el trato y señalado el dia para el otorgamiento de la correspondiente escritura, hizo en el interin relaciones con Ventura Pujol, sastré, vecino de la calle de Muñoz a quien dió conocimiento de la adquisicion que había hecho, pidiéndole poco despues al referido Pujol una capa que este le dió recibiendo en pago un billete de quinientas pesetas que devolvió al forastero por no tener cambio y entregándole además cincuenta pesetas que le rogó le prestase.

Así el asunto han pasado dias y el forastero se ha eclipsado, quedando el vendedor de la casa con su finca y el citado Ventura sin la capani las cincuenta pesetas.

El domingo le fueron robados al vecino de Bigastro D. Manuel Navarro, un caballo y una mula.

Se ha recibido en la Alcaldía un pliego dirigido al Presidente de la sociedad «Felicidad» para la formacion de la estadística del ramo perteneciente al año 1886.

Por el Gobierno civil de la provincia se interesa del Sr. Alcalde de esta ciudad, emplee cuantos medios persuasivos estén a su alcance para hacer volver al lado de su esposa é hijos a D. J. Y. que acompaña a unos Padres Capuchinos residentes en esta ciudad.

Conforme estaba anunciado hoy ha tenido lugar en el Salon de Sesiones del Ayuntamiento la subasta del alumbrado público de gas, rematándose a favor de los Sres. Gibbons Brothers

y compañía cuya casa es la única licitadora que ha concurrido al referido acto.

El tipo con arreglo al cual se ha verificado el remate es el de 30 centimos de peseta metro cúbico de gas para el Ayuntamiento y cuarenta para los particulares.

A trescientas sesenta asciende el número de luces pedidas por los particulares a la Compañía del gas, cuyo número aumentará notablemente en el momento en que el comercio y el vecindario conozcan las ventajas del nuevo alumbrado.

Ha sido nombrado Beneficario de la insigne Colegiata de Alicante, D. Vicente Botella, Coadjutor de la referida iglesia, en sustitucion del malogrado presbítero D. Manuel Martínez.

DESDE ALICANTE.

Alicante 15 de Febrero de 1887.

Sr. Director de EL DIARIO DE ORIHUELA.

Muy señor mío y amigo: Cumpliendo con el ofrecimiento hecho a usted de darle cuenta de todo lo que de importancia para esa hermosa ciudad ocurra en la capital de la provincia, envíole hoy noticia breve por no permitirme el escaso tiempo que resta para la salida del correo, de la importante sesión celebrada en el dia de hoy por la Excm. Diputacion provincial.

Ha comenzado a la una y quince minutos de la tarde bajo la presidencia del Gobernador D. Fernando F. Valderrama, y con asistencia de los diputados señores Maestre, Samper, Soler, Torres, Ballesteros, Harmsen, Terol, Lopez, Quero, Barceló, Puig Perez, Salvá, Cervera, Sala, Catalá, Sendra, Gonzalez, Andrés, Soriano, Martínez, Sanchez y Pérez.

Leídas la convocatoria publicada en el Boletín Oficial del 5 del corriente y el acta de la sesión anterior que fué aprobada, se dió cuenta de algunas comunicaciones excusando la falta de asistencia del Excmo. Sr. Marqués de Escalambre y de los señores D. Juan Martí Cortés y D. Francisco Alonso.

Seguidamente tomó posesion del cargo de diputado por el distrito de Orihuela-Dolores el electo D. Joaquin Gonzalez Sampere, y se admitió la renuncia del cargo de vice-presidente de la diputacion presentada por D. Miguel Andrés y Felin.

Admitida que fué la referida renuncia se suspendió la sesión por breves instantes para que los señores diputados se pusieran de acuerdo en la eleccion del cargo de vice-presidente vacante, y reanudada, procedióse a la votacion dando esta el escrutinio siguiente:

D. Julian de Torres, 12 votos.

D. Cándido Soriano, 12 votos.

Habiendo empate en la votacion se procedió a la eleccion por suerte en conformidad con lo que preceptúa el párrafo 2.º del artículo 63 de la ley provincial, resultado elegido D. Julian de Torres y Calzado, quedando por tanto nuevamente demostrada la próspera fortuna de sus paisanos.

Reciba pues la enhorabuena así como Orihuela toda y se despide hasta otra suyo afectísimo amigo S. S. Q. S. M. B.

El corresponsal.

Hoy ha recibido nuestro querido y respetable amigo el Sr. D. Luis Muñoz el siguiente telegrama:

Villafranca de Panadés 15.—(7 n.)

Recibidas corbatas. Entusiasmo indescriptible. Telegrafía coronel al alcalde.

Agustin Caballero.

En confirmacion al anterior el Sr. Alcalde ha recibido el siguiente:

Villafranca de Panadés 15.—(7 n.)

Deseo haga usted llegar a noticia de las

señoritas de su pueblo, el agradecimiento unánime del regimiento, por su atencion y regalo de las magníficas corbatas para el estandarte estrenadas y benditas fiesta de hoy a la Virgen de Monserrate.

El coronel, Adolfo del Cortijo.

ALCANCE POSTAL

Madrid 14.—8'30 n.

En el Congreso se ha verificado la votacion sobre arriendo de tabacos, el resultado ha sido el siguiente: votos en pró 195; en contra 70; abstenciones 16. Han votado en contra los ministeriales Sres. Cuartero y Muñoz Vargas, los conservadores, posibilistas, reformistas, alguno que otro cubano y demócrata. Se han abstenido los Sres. Castelar, Gullón (D. P.) Vega Armiño, Martínez Serna, Angulo y Alvarado.

El Sr. Sagasta no ha votado por estar enfermo y el Sr. Alonso Martínez por estar en el Senado.

Madrid 14.—9'50 n.

La comision que fué a Paris a visitar al Sr. Zorrilla ha manifestado que este se halla completamente de acuerdo con la conducta de la asamblea, que acepta el voto de confianza y que hace suyas todas las conclusiones de la misma. En breve dirigirá una carta al Sr. Marqués de Montemar, que como presidente de la asamblea la hará extensiva a la misma. En dicho documento a mas de dar las gracias, hará algunas aclaraciones respecto de la marcha política del partido. Mas tarde y antes de que la próxima asamblea tenga lugar hará una carta manifiesto que será dirigida al partido sentando en ella el criterio político del partido y la marcha que el mismo ha de adoptar en lo sucesivo. Por los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla se considera este documento como una adición al manifiesto de 1.º de Abril, en el cual se desvanecerán algunas dudas que han dado lugar a distintas interpretaciones.

Santa Cruz de Tenerife 14.—9'10 n.

El brigadier Villacampa y compañeros de infortunio han llegado en este momento. Mañana por la tarde zarpará el crucero Navarra, en direccion de Melilla donde quedarán los condenados que lleva a su bordo.

TELEGRAMA

Mancini ha declinado el formar ministerio. El rey Humberto ha llamado a Depretis y le ha suplicado en nombre de la patria y de las circunstancias excepcionales por que atraviesa Italia, resuelva la crisis. El Sr. Depretis llevará esta misma noche la candidatura en la que figura como ministro de relaciones exteriores el general conde de Robilant. Con ligeras modificaciones el nuevo ministerio será igual al anterior. Los ministros de Hacienda y del Interior son los únicos que varían. El nuevo ministerio así formado resulta mas liberal que el anterior.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 16.—(12'15 m)

No es exacto que haya ocurrido incidente alguno en los cuarteles.

Se hacen vivos comentarios sobre la votacion que alcanzó el proyecto del arriendo de tabacos.

Dícese que los emigrados republicanos no pedirán indulto.

Hoy se dá como muy próxima la guerra entre Alemania y Francia.

Corren rumores de que el emperador Guillermo está enfermo de cuidado.

Sagasta empeoró su indisposicion.

